
!大小非"违规抛售频现

股市稳定需!重典治市"

新华社记者 赵晓辉 黄庭钧 陶俊洁

!大小非"违规减持忙

距离中国证监会!大小非"新规出台不到
十天时间#市场上就发生了!大小非"违规减
持第一案$

!

月
"#

日#宏达股份两个持有解除
限售存量股份的股东账户# 通过竞价交易系
统在二级市场分别减持了

$%&'()

万股和
)#)'"(

万股# 减持数量占宏达股份总股本比
例分别达到了

&'!)*

和
&'(%*

#违反了证监会
一个月内减持超过

&*

必须要到大宗交易平
台交易的规定$

上海证券交易所当天即对两个违规股东
进行公开谴责# 并给予禁止一个月内出售宏
达股份股票的处罚$

然而# 交易所的迅速反应和处罚举措并
未有效抑制!大小非"股东的违规冲动#上述
违规抛售行为呈现出愈演愈烈之势% 深圳证
券交易所随后出现 !大小非" 违规抛售第一
单#上海证券交易所也再曝出!大小非"违规
抛售第二单$

根据深圳证券交易所公告#

!

月
"&

日至
%

月
)

日期间#中小板上市公司冠福家用首次
公开发行前持有法人股的股东福建恒联股份
有限公司#通过竞价交易系统#违规卖出冠福
家用解除限售存量股份

&(%'#)

万股# 占该公
司总股本的

&'&#*

$

上海证券交易所则发现# 开开实业一个
持有解除限售存量股份的股东账户# 在

!

月

"&

日至
%

月
$

日期间# 通过竞价交易系统累
计减持了

($$')#

万股# 减持数量占开开实业
总股本比例达到了

&'%%*
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!顶风作案"为哪般#

分析人士认为#!大小非"之所以敢于!顶
风作案"#违规抛售频现#是受到减持成本低&

估值体系重建&信贷控制等多种因素的影响$

由于购买成本较低#在获得流通权之后#

!大小非"股东有足够的动力套现获利$ 另外#

尽管监管层对 !大小非" 抛售出台了明确规
定#但指导意见中没有相关处罚措施#在违规
成本不明确的情况下#!大小非" 股东仍有冒
险减持的动力$

除成本因素外#!大小非" 减持也反映了
+

股市场估值体系重建的过程$ 华富基金认
为#!大小非" 解禁并不会影响一个公司的基
本面# 其对市场的影响更多表现在估值体系
的重建上$当

+

股市场实现全流通后#市场会

更倾向于从产业角度评估上市公司$ 在此过
程中#市场重心会下移$

在这一背景下# 新的估值体系坐标将由
以机构&中小投资者为代表的!证券市场存量
资本"一方和以!大小非"减持&上市公司再融
资为代表的!产业资本"一方的博弈得出$ 从
当前!大小非"较强的抛售意愿来看#这种博
弈仍在继续#新的估值体系仍在构建当中$

从
",,$

年!大小非"减持的意愿和冲动
来看# 上市公司第一大股东总体来说惜售情
绪比较浓重# 而第二到第五大股东则会有更
多的抛售冲动$ 根据聚源数据的统计#去年第
一大股东的持股比例减少幅度为

&'##*

#而第
二到第五大股东持股比例的减少幅度分别达
到了

$'--*
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!重典治市"维护稳定

在!大小非"减持意愿强烈的情况下#如
何处罚首例案件中的违规者将会直接影响到

其他!大小非"股东的行为$

上投摩根认为#单就制度层面而言#目前
对违规减持行为的处罚还只是停留在 !限制
交易"的层面#而这样的处罚对于违规减持后
便不再持股或者持股比例很小的原限售股股
东来说#威慑力显然不够$

在宏达股份两个违规减持的股东中 #绵
阳益多园房地产开发有限责任公司在抛掉
宏达股份之后 # 账户里已不再持有宏达股
票#致使交易所限制账户交易的处罚成为一
纸空文$

在市场急切期待监管层的后续处罚措
施之时 # 中国证监会已对宏达股份两个涉
案股东立案稽查 $ 上海证券交易所总经理
张育军也表示 # 将对 !大小非 " 减持实施
更加严厉的监控 # 出现新情况还会有严厉
的查处$

据了解# 针对违规超比例减持存量股份
的行为# 上交所正在抓紧研究更加严格的处
罚措施#包括对违规账户延长限制交易期限&

增加限制交易品种#以及建议冻结资金账户&

限期回购超减股份& 违规收益上缴上市公司
等措施$

股市的稳定健康发展离不开良好的法治
环境#这既包括完善的法律法规#也包括有效
的执法手段$ 就当下而言#依法对!大小非"违
规行为处以重罚#让违规者!得不偿失"应是
当务之急$
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!限塑令"下月将实施
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单价 ".(元 百姓大多嫌贵

本报讯'记者 高凯( 离
)

月
&

日 !限塑
令" 越来越近# 绿城不少超市逐渐安排塑料
袋退市 # 并开始销售或赠送新型环保袋 $

超市的积极态度受到市民们赞许 # 但对赠
送之外出售的环保袋子 # 却少人问津 $ 昨
日 # 记者走访市区各大超市 # 一探环保袋
面世情况$

昨日上午# 记者来到人民路一家大型超
市$ 在超市入口处摆有环保袋的销售立柜#不

少刚入超市的顾客都会到此察看样袋#但看到
标价为

"

元
.(

元后#就摇起头来$

!有点贵了# 一个袋子要将近
(

块钱一
个# 多买点东西就得掂量一下$" 来超市购
物的市民曹磊对记者说# 确实有些贵#

&

元
钱一个或许可以接受$

随后# 记者又采访了几名顾客# 不少顾
客都表示# 超市内销售的环保袋身价昂贵#

不愿意出钱购买$

!环保袋子摆上柜台后# 确实销售得很
少$" 该超市一名负责人告诉记者# 超市的
做法也是为配合 !限塑令"# 培养顾客的环
保意识# 顾客如果嫌袋子昂贵# 可以自带购
物袋子# 超市一定会支持顾客的做法$

下午
(

时许# 记者又来到位于二七商圈
的几家超市# 超市内也都摆出环保袋销售#

但环保袋同样是少人问津$ 不过# 超市赠送
的环保袋却很受顾客的欢迎$ 一家超市的工

作人员林兵说# 到了
)

月
&

日# 环保袋就会
收费售出# 现在赠送这些袋子# 是为了逐渐
培养市民用环保袋的习惯$

市环保局一位姓张的工作人员表示# 市
民嫌环保袋价格昂贵也是正常的# 因为市民
们多年的购物习惯是买了东西有免费袋子
用# 要改变这一习惯确实需要一个过程$ 其
实# 在购物过程中# 顾客完全可以选择自带
购物袋# 这样既环保又经济$

人们所担心的!大小非"抛售压力并未随着监管层

指导意见的出台而得以化解#连日来不断曝光的多起违

规抛售案引发了市场的更多忧虑$ 人们期待违规者能够

得到重惩#以维护股市的稳定运行$

著名经济学家林毅夫称

北京奥运会后
中国不会萧条

新华社北京
%

月
&&

日电 '记者 朱立毅

王优玲( !今年中国要举办奥运会# 根据过
去的经验# 有些国家举办了奥运会以后会出
现经济萧条# 中国会不会也出现经济萧条)"

即将赴任世界银行副行长& 首席经济学家的
林毅夫

&&

日提出了许多人的困惑$

林毅夫当天在出席由中国国际关系学
会主办的 !

",,-

*东亚投资论坛" 时阐明了
他的观点% 中国经济规模庞大 # 奥运会后
对中国经济的影响可能不大 # 中国不会出
现经济萧条$

他说# 过去认为奥运会后可能会出现经
济萧条# 是因为奥运会之前有很多与奥运会
有关的基础设施的投资# 奥运会结束以后#

基础设施的投资结束了# 投资可能会放缓$

但是比较之后会发现# 中国的经济规模比其
他办奥运会的国家大很多$

林毅夫举例说#

",,!

年的雅典奥运会#

希腊的经济规模只有
&-%,

亿美元#

",,,

年
的悉尼奥运会 # 澳大利亚的经济规模是
(#,,

亿美元# 而中国在
",,$

年时就已经达
到了

(,,,,

亿美元的经济规模$ 也就是说#

现在举办奥运会的中国# 整体经济规模是当
年希腊的

&)

倍多# 当年澳大利亚的近
-

倍$

不管在哪个国家# 奥运有关场馆的基础设施
大体相等# !在这种状况下# 奥运相关的投
资在中国所占的比重是非常小的"$

他还指出# 奥运会后# 中国在未来几年
还有许多重大国际活动要举办$

",&,

年上
海要办世博会& 广州要办亚运会# 这都需要
很多基础设施投资 $ 除这些与国际会议 &

国际活动有关的基础设施投资外 # 对仍处
于发展中国家的中国而言 # 各个城市 & 各
个地区的基础设施可以投资的空间仍非常
巨大$ 比如今年北京办奥运会时 # 地铁会
达到

&#$

公里# 但是到
",&"

年# 北京的地
铁会增加到

"$!

公里# 而到
",&%

年# 更是
会增加到

%)&

公里# 这意味着# 奥运会后#

北京的地铁还会增加两倍以上# 这需要非常
多的基础设施投资$

林毅夫同时特别提到 # 除基础设施投
资以外 # 由于中国是发展中国家 # 产业
升级空间非常大 # 因此还可以不断往更
高附加值的产业上投资 # 这都会带来经
济的增长 $

&"万不合格账户
今起被中止交易

新华社北京
%

月
&&

日电 记者
&&

日从
中国证监会获悉# 经过几个月的努力 # 证
券市场不合格账户规范工作基本完成 # 剩
余的逾

&"

万户不合格账户从
&"

日起将在
交易系统集中中止交易$

证监会数据显示# 截至
&&

日# 证券公
司累计上报不合格账户

-%#'$&

万户# 规范
后剩余不合格账户为

&"'$%

万户# 占全部
+

股账户的
,'&&*

# 其中大部分为多年无交
易& 经多方查找未能与持有人取得联系的
账户$ 按照证券市场账户规范工作总体部
署# 从

&"

日起# 剩余的这些不合格账户将
在交易系统中作集中中止交易的技术处理$

据介绍# 不合格账户集中中止交易后#

账户持有者仍可直接到证券公司柜台办理
规范手续$ 证监会要求证券公司继续积极
联系相关客户# 同时要遵循 !先规范账户&

后恢复交易" 的要求# 防范不合格账户再
次进入市场$

不合格账户指存在资料失真 & 资金账
户与证券账户不对应或其他不合规情形的
账户$ 中国证券登记结算公司有关负责人
提醒投资者# 只有使用规范的账户 # 才能
切实维护自身的合法权益 $ 如果账户存在
不合规情形# 投资者一定要尽快联系所在
证券公司# 抓紧完成账户规范$

据了解# 今年
-

月
&

日后 # 对仍未规
范的不合格账户 # 除少数特定情形可以
只在证券公司柜台进行规范外 # 其他的
需要投资者本人持原委托交易的证券公
司审核后的材料 # 到登记结算公司办理
规范手续$

冷观全球
粮价上涨

新华社记者

中国农业部部长孙政才日前表示# 目前
中国粮食储备充裕# 库存消费比是世界平均
水平的两倍# 其中大米库存量达

!,,,

万至
%,,,

万吨# 完全能自给自足$ 这一信息令
人欣慰$ 然而# 以粮食供应短缺和粮价不断
攀升为特点的粮食危机仍在世界不少地区发
酵% 非洲发生抗议游行 # 亚洲出现抢购囤
积# 发达国家与发展中国家间则有相互指责
的情况$ 可以说# 如何摆脱 !全球米贵" 的
困境是世界正面临的严峻课题$

负面影响不断蔓延

撒哈拉以南非洲有
(

亿人生活在日均消
费

&

美元的贫困线以下# 其中许多国家的粮
食需求严重依赖进口# 因此# 全球粮价上
涨对这些国家的人民生活和政治形势产生
严重影响$ 今年以来 # 喀麦隆 & 布基纳法
索& 塞内加尔& 科特迪瓦等多个非洲国家
相继发生 !粮食骚乱"# 造成人员死亡$

面对全球粮价攀升# 美国总统布什和国
务卿赖斯公开指责发展中国家# 声称这些
国家的经济繁荣促使食品消费量持续增
加# 因此应对全球食品价格上涨负有部分
责任$ 对此# 印度国防部部长安东尼回击
说# 美国政府鼓励使用生物燃料的举措导
致了食品短缺$

涨价祸根究竟何在

联合国粮农组织等国际机构的经济专家
认为# 全球粮食涨价与市场供求关系& 石油
价格& 气候变化及生物能源开发等多种因素
有关$ 但人为因素是主要的$

首先是投资者的投机行为$ 欧盟委员会
在今年

!

月底发布的春季经济预测报告指
出# 当前粮价上涨的一个主要原因是# 在金
融市场动荡的情况下# 投资者纷纷将资金
转移到了农产品市场 # 囤积居奇 $ 此外 #

去年一些国家限制粮食出口 # 导致其他
没有限制粮食出口国家的商人订单大增 #

这些商人为赚取高额利润把原本准备在
国内销售的粮食出口 # 从而不仅导致国
内市场粮食紧缺和粮价飞涨 # 而且引发
国际粮价飙升 $

其次是农业政策欠佳$ 仅以欧盟为例#

由于欧盟在过去相当长的一段时间里都处于
粮食生产过剩的状态# 为保护粮价# 欧盟曾
出台了一系列旨在限制产出的规定# 其中包
括在过去十几年中执行的每年必须有

&,*

的
土地休耕$

第三是一些国家盲目开发以粮食为主要
原料的生物燃料$ 近年来# 粮食长期过剩的
美国和欧洲国家致力于开发以玉米& 小麦&

甜菜等农作物为主要原料的生物燃料# 造成
燃料与人争田& 争粮的局面$

出路在于多方行动

联合国秘书长潘基文上月
"#

日宣布 #

将成立一个由他亲自领导的特别工作组# 应
对全球粮价上涨危机并协调联合国机构的相
关行动$ 欧盟本月

$

日就全球粮价上涨举行
专题讨论# 决定从改革欧盟共同农业政策着
手# 取消先前对生产不必要的限制$

西非经济货币联盟
!

月底就粮食危机召
开会议并发表声明# 表示将采取联合行动#

大力资助西非地区的农业项目# 促进地区农
业安全+ 东南非共同市场本月初也呼吁成员
国通过提高劳动生产率来增加粮食产量$

此外# 泰国政府也与泰国米商出口工会
等大型米业社团组成了专门的领导委员会#

探讨规范市场的措施$

至于生物燃料开发问题# 有关专家呼吁
开发不以粮食为原料的第二代生物燃料$

化妆品抽检合格率 ##'$*

新华社北京
%

月
&&

日电 '记者 郝亚

琳(国家质检总局日前对化妆品产品进行的
质量监督抽查显示#产品实物质量抽样合格
率为

##'$*

$

此次抽查对化妆品中的
/0

值&细菌总

数&重金属&甲醛等
&-

个项目进行了检验#

共涉及北京&上海&浙江&江苏&广东&福建等
)

个省&直辖市
)"

家企业生产的
-,

种产品
'不涉及出口产品($

抽查中发现的主要质量问题是个别产

品
/0

值不合格$

针对抽查中发现的主要质量问题#质检
总局已责成各地质监部门严格按照有关法
律法规#对抽查中产品质量不合格的企业依
法进行处理#限期整改$

大连市民
!淘书"热

%

月
&,

日$ 大连市

许多市民会聚星海会展

中心!淘书"% 为期
&,

天

的北方图书城春季特价

书市
%

月
#

日在星海会

展中心开幕%全国
%,,

余

家出版社的近
&,

万种正

版图书和音像制品吸引

了众多市民光顾%

新华社发

彩绘冰箱
亮相北京

%

月
&&

日 $ 由中外艺

术家创作的
"-

台彩绘冰箱

亮相北京% 这些彩绘冰箱拍

卖后所得的善款将捐给中国

扶贫基金会 !母婴平安
&",

行动"%

新华社发


